

## Canet-en-Roussillon : une exposition sur la réflexion autour du jeu et du genre

Sebastià Vilanou i Poncet 8 mars 2023 A la une, Culture, Expositions



**Le Centre de Formation Professionnel Catalan (CFPC), La Bressola et le Musée du Jouet de Catalogne à Figueres inaugureront le vendredi 31 mars l'exposition « Juga-hi. Una reflexió dels mainatges sobre joguets i gènere » (Jouons. Une réflexion autour du jeu et du genre par les enfants). La cérémonie d'inauguration aura lieu à 18h au Collège La Bressola – Mas Roussillon à Canet-en-Roussillon.**

« Juga-hi. Una reflexió dels mainatges sobre joguets i gènere » (Jouons. Une réflexion autour du jeu et du genre par les enfants) est une exposition itinérante conçue par les élèves et pour les élèves sur les jouets avec une perspective de genre. Elle est accompagnée du matériel didactique associé, avec une réelle volonté de transformation sociale afin de promouvoir un changement de regard vis-à-vis des jeux et des jouets actuels genrés.

L'exposition est le résultat d'un travail collectif du projet « Jouets et genre : un projet éducatif de co-crédation d'une exposition itinérante sur l'espace catalan transfrontalier ». Il s'agit d'un projet culturel inédit, d'innovation pédagogique et sociale, dont l'objectif est la création d'une ressource sur les jouets et le genre, résultat d'un processus de formation, de travail et de réflexion commune entre le CFPC, la communauté éducative de La Bressola et l'équipe du Musée du Jouet de Catalogne et avec la participation de spécialistes du genre.

Après son passage au Collège La Bressola – Mas Roussillon, l'exposition s'installera ensuite dans les huit autres établissements scolaires La Bressola : les écoles de Saint-Gaudérique et du Vernet à Perpinyà, de Pézilla-la-Rivière, Nyls, Prades, Le Soler, et Saint-Estève, et le collège Pompeu Fabra au Soler. À partir de l'année scolaire 2023-2024, toutes les écoles des Pyrénées-Orientales pourront en disposer, puis cette exposition sera étendue à tous les centres scolaires du domaine linguistique catalan, à savoir, Catalogne, Pays Valencien et Îles Baléares. Ce projet ne se terminera pas lorsque l'exposition sera présentée dans les différents centres scolaires, sinon qu'il est conçu avec des retombées à court, moyen et long terme sur la perspective de genre envers les jeux et jouets.

### **Les actions du projet transfrontalier jouets et genre**

Crée fin 2021, le groupe de travail transfrontalier formé par le Centre de Formation Professionnel Catalan (CFPC), La Bressola, et le Musée du Jouet de Catalogne a mis en place le projet « Jouets et genre : un projet de co-crédation d'une exposition itinérante pour l'espace transfrontalier catalan ».

La première phase du projet comprenait une formation initiale et l'élaboration du contenu de l'exposition avec la participation de plus de 300 élèves et 20 enseignants pour La Bressola et avec des collaboratrices spécialisés dans le genre Cristina Vila et Mireia Selva pour le Musée du Jouet de Catalogne. Réfléchir ensemble sur les sujets à traiter a permis d'établir le contenu présenté dans l'exposition. Pour coordonner le travail, un groupe moteur a été créé. Il est composé de trente élèves, des représentants de chacune des 15 classes participantes, dix enseignants responsables du projet et des spécialistes du genre. Ainsi, le débat, la réflexion, les opinions et les idées circulaient des classes vers le groupe moteur et du groupe moteur vers les classes.

Dans la deuxième phase, qui s'est déroulée au cours de l'année scolaire 2022-2023, il a été question de mettre en place la réflexion finale et la rédaction des contenus ainsi que la création du visuel de l'exposition avec le dessinateur du Musée.

Ce projet s'inscrit dans le cadre des subventions pluriannuelles Eurodistrict pour le développement de la coopération sur l'Espace Catalan Transfrontalier du département des Pyrénées-Orientales et la Generalitat de Catalunya.

**Le rendez-vous est donné le vendredi 31 mars afin d'inaugurer l'exposition "Juga-hi. Una reflexió dels mainatges sobre joguets i gènere" à 18h au Collège La Bressola – Mas Roussillon, à Canet-en-Roussillon.**